

CORTE-CENTRE CORSE

Deux-tiers des déchets en souffrance

Sur le territoire de la communauté de communes Corte-Centre Corse, des mesures ont été prises en urgence. Xavier Poli, le président de la 4C, a réuni son conseil communautaire dès hier. Seul un tiers environ de la production des déchets peut être réceptionné à la Stoc de Prunelli. Cela représente 3,4 tonnes par jour contre les 11 tonnes collectées en moyenne quotidienne. Le reste prend la direction de Viggianello. Le conseil communautaire a ainsi fixé un planning de rotation des tournées de collecte qui, forcément, "n'auront pas lieu aux mêmes endroits tous les jours compte tenu des circonstances". A noter que les filières de tri sélectif ne sont pas touchées par ces limitations. La 4C assure normalement les collectes concernant le tri sélectif (bornes papiers, verre, emballages), la collecte des cartons et des encombrants en y mettant même des moyens supplémentaires. La déchetterie continuera à être ouverte aux particu-

liers du lundi au samedi pour les déchets recyclables. La 4C continuera d'assurer également la collecte des biodéchets auprès des sites pilotes.

M. G.

SUD CORSE

Le tri comme priorité

"On est dos au mur!" Georges Gianni, maire de Lecci et vice-président de la communauté de communes du Sud Corse en charge de la délégation des déchets, affiche son pessimisme: "Là, on n'a plus de solution aussi tôt dans la saison. 100% de nos déchets vont à Viggianello. On pourra gérer l'urgence 2-3 jours mais ensuite, on n'a aucune visibilité. Si Viggianello reste fermé, ça va devenir compliqué", s'inquiète l'élu.

La communauté de communes du Sud Corse s'est dotée de bennes pour pouvoir stocker les déchets sur sa décharge de Capu di Padolu, mais celles-ci vont vite arriver à saturation et leur capacité ne suffira pas sur le long terme. D'autant que le territoire du Sud Corse produit plus de 26 000 tonnes de déchets par an (chiffres 2016). Une production qui explose en été avec l'afflux touristique? "Il faut sensibi-

liser la population au tri à outrance, nous appelons au civisme! Le tri est en fonction avec les équipements adaptés, la priorité aujourd'hui, c'est de réduire nos déchets", poursuit Georges Gianni.

N. A.

GRAND BASTIA

La Cab désarmée

Hier, sur le territoire de la communauté d'agglomération de Bastia (Cab), la collecte des ordures ménagères s'est faite normalement. Sauf coup de théâtre du côté de Viggianello, les choses devraient être différentes aujourd'hui. Ce matin, à 8 h 30, une réunion entre les maires des cinq communes de l'agglomération est programmée. Objectif: essayer de limiter l'impact de la crise des ordures qui s'annonce. Les élus, pour autant, ne se font guère d'illusions. "Le quai de transit de Teghime (où sont regroupés les déchets issus de la collecte, ndr) a une autonomie de deux jours, explique Guy Armanet, vice-président de la Cab, en charge de la gestion des déchets ménagers. Passé ce délai, nous avons une marge de manœuvre restreinte. À part communiquer pour inciter les gens à moins

sortir leurs ordures, je ne vois pas trop ce que nous pourrions faire."

P. N.

BALAGNE

"On attend plus d'infos du Syvadec"

En cas de paralysie des centres d'enfouissement, la communauté de communes Calvi-Balagne transporte ses déchets jusqu'à une "zone tampon", implantée sur les hauteurs de Calvi à Notre-Dame-de-la-Serra. "Quand on ne peut pas évacuer vers les centres, plusieurs zones nous permettent de stocker provisoirement les déchets dans des bennes, dans l'attente d'un réacheminement. Et de directives", explique François-Marie Marchetti, président de l'intercommunalité.

Du côté de la communauté de communes L'Île-Rousse-Balagne, aussi, "on attend d'avoir plus d'infos du Syvadec, qui arrivent au compte-gouttes, pour être certains du volume de déchets que l'on pourra déplacer quotidiennement vers le quai de transfert de L'Île-Rousse, d'après le président Lionel Mortini. À partir de là, on s'organisera." Pour ne pas que les poubelles débordent dans la microrégion. L. M.

GRAND AJACCIO

La Capa limitée à 28 tonnes quotidiennes

Dès hier, la communauté d'agglomération du pays ajaccien (Capa) a pris en compte la réduction des tonnages d'ordures ménagères résiduelles fixées par le Syvadec. De 80 à 100 tonnes quotidiennes en cette période de l'année, la collecte opérée par ses soins est limitée à 28 tonnes par jour, au moins jusqu'à vendredi. Si la déchetterie, les bornes de tri sélectif, la collecte des emballages et au porte-à-porte fonctionnent comme à l'accoutumée, les conteneurs répartis dans les communes de la Capa et les quartiers ajacciens sont désormais vidés par alternance.

La mise en œuvre de moyens de stockage ponctuels est d'ores et déjà prévue, comme l'augmentation du nombre de bacs dans certains secteurs ou le recours aux presses à balles du site de Saint-Antoine. Malgré cette nouvelle crise, le déploiement du tri au porte-à-porte en cours sur Aïa et Appietto (3 000 foyers concernés) se poursuit.

S. P.